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掛川市教育委員会定例会議事録

会 議 名 平成29年６月掛川市教育委員会定例会

場 所 掛川市役所南館 教育委員会室

開催日時 平成29年６月22日（木） 午前９時から午前11時まで

出 席 者 教育長 山田文子 教育部長 笹本 厚
委員(教育長職務代理者)戸塚忠治 こども希望部長 高川佳都夫

委員 永田孝明 学務課長 中山弘一
委員 橋山鈴代 学校教育課長 杉浦雅美

委員 岩尾千佳子 社会教育課長 榛葉貴昭
図書館長 奥野寿夫
教育政策室長 増田 忍

教育政策室教育政策係長 鈴木純一
教育政策室主任 石山尚哲

１ 協議事項

(1) 掛川市子ども読書活動推進会議委員の委嘱について （資料１）

(2) 掛川市小中一貫教育推進基本方針について （資料２）

２ 報告事項

(1) 掛川市公立学校評議員の報告について （資料１）

(2) 掛川市内小中学校のあらわれについて （資料２）

(3) 掛川市中学生議会について （資料３）

(4) JAXA相模原キャンパス特別公開2017について （資料４）

(5) 平成29年度広島平和記念式典中学生派遣事業について （資料５）

(6) 英語体験活動の募集について （資料６）

(7) 平成29年度静西教育事務所地域支援課指導訪問計画について （資料７）

(8) 平成29年度掛川市教育委員会・こども希望部園訪問日について （資料８）

(9) 平成29年度かけがわ教育ディスカッションについて （資料９）

(10) 第２回「はばたけ未来の吉岡彌生賞」の実施について （資料10）

(11) 平成29年度「掛川の教育<統計書>」の発行について （資料11）

１ 開 会

教育長：教育委員会６月定例会を開会する。

２ 教育委員会５月定例会議事録の承認について

意見はなく、承認された。
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３ 事務報告及び行事予定報告

教育部長から事務報告及び行事予定について、主な事項の説明があった。

４ 協議事項

(1) 掛川市子ども読書活動推進会議委員の委嘱について

図書館長から協議資料１のとおり説明があった。

意見はなく、承認された。

(2) 掛川市小中一貫教育推進基本方針について

教育部長から協議資料２のとおり報告があった。

委員：パブコメは、どなたから提出されているのかわかるのか。

教育部長：記名で提出されているので、居住地区と氏名はわかる。

委員：意見について今後どう返すのか。

教育部長：市ＨＰでの公表を行う。

こども希望部長：パブコメの仕組みとして、個人への回答はしない。こういう意見があったと

いう公表と、それに対しての対応と考えを示す。

委員：これだけ意見を出してもらえたことはよい。

教育部長：様々な意見があったが、「基本方針」の部分についての反対意見はなく、進め方自

体は納得していただいている。実際に進める段階にあっては、色々な意見があるので、地域

と共に丁寧に進めていく。

教育長：色々な学びや自分の主張などがアクティブラーニングの中にある。例えば、少人数の

10人の中で素敵な教育をがんばってやっていただいている一方で、グループで意見を出し合

うにしても、いつも10人の意見しか聴けないし、選択が少ない。学習の質を高めるためには、

人数も必要である。自由意見の中には、掛川市政に関するものもあるため、それについての

回答内容は、関係課に伺っている。

委員：“単学級ではなく複数学級が望ましいとする根拠は何か”といった意見では、複数学級

よりも単学級がよいと考えているということなのだろうか。

委員：ある程度大きな学校にして競わせるのは重要である。今は、競わせないし、会社の社員

を見ていても、みんな“いい子”で、会社でも悩みは尽きない。子どもへの対応が１つ１つ
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丁寧過ぎて、社会に出てきた時に持て余す。何かのきっかけで全否定されたような気がするの

か、病気になってしまう人も多く、大きな学校で競わせて、切磋琢磨することは必要だと思う。

入学式告辞に行った際、新入生数が１桁だったのが本当に驚きで、この人数でどうやって成長

していくんだろうと感じた。

委員：例えば、意見の中で、肯定的なものが何％、改善を求めるものが何％、反対が何％とい

うようにわかりやすくするとよい。

教育長：まとめ方を工夫し、検討したい。

委員：今後は、どのような日程で進めていくのか。

教育長：本日の定例会で承認をいただきましたら、文教厚生委員会において報告し、その後の

定例記者会見でも報告の上、市民向けには、広報かけがわ８月号に掲載する。総合教育会議

において市長は、基本方針では小中一貫教育の部分に絞って示すべき、とのことだったが、

検討委員会の武井委員長は、今の市の現状も全て伝えるべき、という思いも強く、方針の中

には色々な事項が入っており、それはそれでたくさんの意見をいただけた理由だと思う。市

民向けには、市長の意向として、小中一貫教育に絞って市民に伝えるものとし、場合によっ

てはリーフレット等で簡潔に紹介していく。

委員：簡潔に伝えることは難しいが、10項目くらいに絞ったＱ＆ＡのかたちにしてＱを出して

もらい、それに対してＡを示す。まだ理解していない方に理解していただくには、Ｑ＆Ａが

よいと思う。

教育長：そもそも小中一貫教育については、一貫校や義務教育学校だと思っている方も多いの

で、今の学校でもできるということを示す。

委員：そこは大事で、小中一貫教育にすると落ちこぼれが出てくる、ということを思ってしま

う方も多くいるようである。小中一貫教育の捉え方が最初から違うことがある。感覚的に、

私立のエスカレーター式の学校をイメージしてしまうのかもしれない。

委員：単学級の方が、場合によっては、クラスが替わらないということの恐怖が強いのではな

いかと思う。

教育長：この基本方針の中では、何年度からということは記載しておらず、まずは３年間それ

ぞれ研究指定を進めるので、それを見ながら順次ということになる。どこかで推進計画をき

ちっと出していかなければならない。子どもたちのためによりよい教育をしていく、そこが

一番のところだと思うので、教育委員会としては、そこを強く訴えていく。この基本方針で

いきたいと思うがいかがか。

その他意見はなく、承認された。
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５ 報告事項

(1) 掛川市公立学校評議員の報告について

学校教育課長から報告資料１のとおり報告があった。

(2) 掛川市内小中学校のあらわれについて

学校教育課長から報告資料２及び次のとおり報告があった。

５月の交通事故は、小学校６件、中学校２件で、５月は特に多く、６月には減ってきたが、

７月に校長会があるので交通安全指導を引き続きしていきたい。非行等問題行動は、小学校が

12件、中学校25件で、特に中学校が多くなっている。ネット関係のものが多く、情報モラルを

含めて指導していきたい。不登校については、小学校７人、中学校43人で、小学校は前年同月

より少なく、中学校は４月に41人でスタートしているので、大きく増えてはいない。いじめの

問題では、小学校７件、中学校２件であった。

委員：交通事故が多いが、交通指導をする方から、自転車の乗り方を教える場をしっかり設け

てほしいという声があり、それも道徳の１つかなと思う。自転車のモラルを教える環境がな

ければいけない。

学校教育課長：中学校では、交通指導員を呼んで、１学期中に１回は指導を行っている。

教育長：父母と児童とで交通安全を語る会を行っていて、市の交通安全担当や、警察、PTAの

役員、区長の皆様と交通マナーや、地域の安全確認について出し合っている。

委員：原因が自転車側か車側か、どちらにあるのかということもある。どういう場所で事故が

多いのかというのを子どもたちに伝えていかなければならない。

教育長：止まる・見る・待つ、という言葉をずっと言い続けていきたい。「交通安全子供自転

車大会」では、原谷小学校が優勝して県大会に進んだ。

委員：今は、親と一緒に自転車で出掛けない。昔は、親も自転車だったので、一緒に買い物へ

行ったりしながら覚えていったが、今は、親が車に乗るので、親子で自転車に乗ることがな

い。

(3) 掛川市中学生議会について

学校教育課長から報告資料３のとおり報告があった。

(4) JAXA相模原キャンパス特別公開2017について

学校教育課長から報告資料４のとおり報告があった。

(5) 平成29年度広島平和記念式典中学生派遣事業について

学校教育課長から報告資料５のとおり報告があった。
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(6) 英語体験活動の募集について

学校教育課長から報告資料６のとおり報告があった。

委員：昨年は中学生の参加があったが、今年は中学生はなく、代わるものはないのか。

学校教育課長：昨年は、中学生向けがあったが参加者は少なく、小学生は多くて抽選をして、

参加できなかった子もいた。小学校で英語の授業が始まるということで関心が高いこともあ

り変更した。

教育長：北中の生徒にはお願いもして来てもらったが、小学生の中に中学生が入ったグループ

を作って色々なゲームをしたり、中学生が小学生に教えたりということで、中学生のみに向

けたものがなく、物足りないのかなと思う。

委員：今年から掛川西高で「エンパワーメントプログラム」を８月に５日間、50人集めて行う。

海外の一流大学の学生を生徒５人に１人付け、英語で話すことをはじめ、世界で課題になっ

ていることを語る等、海外留学のミニチュア版として行う。ネイティブと共に１日中英語漬

けというのは、生徒たちにとってインパクトが大きく、中学生にもそういった企画があると

よい。ALTをどう活用するかということは、高校でも難しい問題である。中学生も部活でな

かなか忙しいかもしれない。

(7) 平成29年度静西教育事務所地域支援課指導訪問計画について

学校教育課長から報告資料７のとおり報告があった。

(8) 平成29年度掛川市教育委員会・こども希望部園訪問日について

こども希望部長から報告資料８のとおり報告があった。

(9) 平成29年度かけがわ教育ディスカッションについて

教育政策室教育政策係長から報告資料９のとおり報告があった。

(10) 第２回「はばたけ未来の吉岡彌生賞」の実施について

教育政策室教育政策係長から報告資料10のとおり報告があった。

(11) 平成29年度「掛川の教育<統計書>」の発行について

教育政策室教育政策係長から報告資料11のとおり報告があった。

委員：Ｐ１で、今は「幼児教育士」という資格になったのか。

こども希望部長：正式な資格名は「保育教諭」で、保育と幼児教育の両方の免許を持っている。

認定こども園に勤務するには、これを持っている必要がある。最近の先生方は、大学で両方

取ってきている。「幼児教育士」というのは、資格名ではなく、市の職名である。
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委員：P21で、西山口小と第一小で児童数がとても増えているが、要因があるのか。

委員：第一小は、杉谷南で増えたのではないか。

教育長：西山口小は、宮脇の区画整理が整備されたことがある。

６ その他

(1) 次回以降教育委員会定例会の日程等について

ア 教育委員会７月定例会

平成29年７月26日（水）午前９時30分

大東北公民館（会議）・ 吉岡彌生記念館（見学）

イ 教育委員会８月定例会

平成29年８月31日（木）午前９時

南館 教育委員会室

(2) その他の予定について

ア 千浜小学校屋内運動場起工式

平成29年７月18日（火） 午前10時30分

イ かけがわ教育ディスカッション

平成29年８月２日（水） 午前９時30分 南館会議室

ウ 新学校給食センター落成式

平成29年８月９日（水） 午前10時

エ 中央小学校改築校舎落成式

平成29年８月23日（水） 午前10時

オ 園・学校訪問

(ｱ) 平成29年７月４日（火） 大浜中

(ｲ) 平成29年７月５日（水） 横須賀幼

(ｳ) 平成29年７月12日（水） 第二小

(ｴ) 平成29年７月14日（金） 掛川こども園

７ 開 会

教育長：教育委員会６月定例会を閉会する。


